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随着生活节奏及生活方式的改变，
很多疾病愈发呈现年轻化趋势，越来越
多的年轻人出现高血压、糖尿病、高尿酸
血症、高脂血症、肥胖、脂肪肝等一系列
代谢综合征表现，由此导致的脂源性胰
腺炎也逐渐增多。

来自云南的赵先生今年39岁，近期
就因为天天夜宵“烧烤+啤酒”，突发腹
部绞痛，紧急送往杭州医学院附属义乌
医院后经抽血检测，居然抽出一管“牛奶
血”，情况十分危急。“当我看到血液的时
候都惊呆了，以前只在新闻上看到过，没
想到竟然会发生在我身上……”回想起
入院时的情景，赵先生仍心有余悸。

昼夜紊乱、吸烟喝酒、饮食不调、能
量摄入过高、缺乏锻炼等不良生活方式，
是许多现代人的生活基调，赵先生也不
例外。尤其最近天气炎热，每天下夜班
后，他总喜欢与同事们相聚大排档，吃吃
烧烤、喝喝啤酒，好不惬意。

有一天，赵先生与往常一样在下班后
开启“夜宵模式”，但刚吃完没多久，他就
觉得肚脐上方持续性出现剧烈疼痛，并伴
有后背部放射性疼痛等症状，无法自行缓
解。看着痛苦难忍的赵先生，同事们赶紧

将其送进杭医附属义乌医院急诊室。
一进入急诊室，急诊医护人员立即完

善相关检查，本以为就是普通肠胃炎，但
赵先生的抽血结果却令所有人震惊——
其血脂高达28mmol/L，而正常甘油三酯
值仅为 0.4mmol/L-1.7mmol/L。不仅如
此，其血液呈粉红色且分层很快，可以很
清晰地看到一层白色物质漂浮在最上

面，静置后变成“黄油”模样，也就是俗称的
“牛奶血”。随后，医护人员立即完善相关检
查，最终诊断赵先生为脂源性胰腺炎。

杭医附属义乌医院消化内科副主任蔡
启茂表示，脂源性胰腺炎进展迅速，较容易
发展为重症急性胰腺炎，而一旦进展为重
症急性胰腺炎，其病死率高达 30%-40%。
鉴于情况危急，赵先生立即被收住入院作

进一步针对性治疗。经过一周多的对症治
疗，赵先生的症状得以好转。

蔡启茂介绍，对于脂源性胰腺炎患者
来说，除了要接受规范化治疗（包括禁食、
胃肠减压、抑酸、抑制胰腺分泌、大量补液
防休克、酌情抗感染、止痛、营养支持等）以
外，还要重视去除引起高甘油三酯的原发
和继发因素，迅速降脂，从而达到缓解病情
的目的。“随着气温逐渐升高，脂源性胰腺
炎的发病率也在逐渐上升。”蔡启茂建议市
民应调整饮食习惯，建立健康的饮食结构，
另外，鉴于该病病情凶险、死亡率高、并发
症多，应早发现、早干预、早治疗。

■链接：什么是牛奶血？

“牛奶血”俗称乳糜血，即泛着浮油的
血，血浆呈乳白色或者浑浊状，提示血液中
含有大量的脂肪。

产生“牛奶血”的原因有很多，包括性
别、年龄、饮食习惯等，其中抽血前的饮食
不当是常见诱因。如果患者抽血前进行大
量高脂饮食，特别是煎炸、烧烤等食物，就
会导致血液中乳糜微粒增加，血脂明显增
高，从而出现“牛奶血”现象。

全媒体记者 柳青

天天“烧烤+啤酒”，39岁男子抽出“牛奶血”

医生提醒：暑天谨防脂源性胰腺炎 日前，义乌市凤凰山有机更新地块成功出让，绿城
中国联合义乌市场集团以总价296078万元摘牌，成交
楼面价约26492.28元/平方米。

成交地块位于主城区环绣湖商圈热门板块，毗邻
义乌江，江滨绿廊、绣湖公园、绣湖广场等休闲配套环
绕，地势西高东低，错落有致，公园绿化随项目共同交
付。地块出让面积110653.57平方米，土地用途为一类
城镇住宅、商业、城镇道路用地，公园绿地、陆地水域，
容积率为1.00-1.01，建筑密度≤45%，建筑高度≤55米，
是义乌城区难得的低密地块。土地使用权出让年期为
商业40年、住宅70年。

作为义乌市中心区块至今为止唯一的低密地
块，早在 6 月初，我市针对凤凰山有机更新地块举办
专场土地招商推介会，吸引了华润、滨江、绿城、中
海、保利、建杭、建发、金茂等房企代表积极参与。绿
城落子凤凰山，并不让人感到意外。此前，绿城曾成
功开发了位于江东街道的义乌桃花源低密项目，取
得了市场的高度认可，积累了一定的口碑。此次揭
榜凤凰山，绿城显得底气十足。两轮竞价后，绿城成
功摘牌。

根据规划，在这110653.57平方米土地上，绿城将
打造不超过 10.55 万平方米的住宅，其中包含不超过
12米的多层住宅和不少于3.9万平方米的高层住宅。
值得一提的是，高层住宅最小套型总建筑面积不小于
120平方米，同时允许建设不超过4500平方米的空中
花园阳台，并不计入住宅阳台。 全媒体记者 余依萍

绿城29.6亿元
竞得义乌凤凰山地块

问：什么是全屋智能家居？
融媒保推荐品牌——智联云创创始

人郑辉：智能家居是在互联网的影响下
出现的物联化的产物，是以住宅为平台，
利用综合布线技术、网络通信技术、安全
防范技术、自动控制技术、音视频技术将
家居生活有关的设施集成，构建高效的
住宅设施与家庭日程事务的管理系统，
提升家居安全性、便利性、舒适性、艺术
性，并实现环保节能的居住环境。智联云
创对国内外智能家居品牌选择没有受
限，可以实现全屋智能、万物互联。简单
来说，全屋智能家居可以实现智能灯光
系统、智能窗帘、智能家电，也可以加入
影音娱乐游戏系统、健身系统和家庭影
院等多个系统的智能化管理。

问：为什么要装智能家居，或者说有
必要安装智能家居吗？

融媒保推荐品牌——智联云创创始
人郑辉：智能家居有其存在的必然性，毕
竟它是时代高速发展的产物。全屋智能
是用科技、艺术、情感打造的有温度的智
慧空间，可以做到便利、安全、舒适、健
康、节能。

便利：下班回家开门后家里灯光就
自动亮了，不用摸黑开灯，幸福感十足；
家里所有的灯，射灯、轨道灯、餐厅灯等
等都可以实现语音和手机控制，再也不
用去分辨一堆开关了；窗帘也实现了智

能化，躺在沙发上就可以直接开关窗帘。
安全：家里有老人的情况下，可以智

能辨别老人是否平安。假如说如果老人
摔倒，屋内灯光会闪烁，起到警示作用；
会检测预设老人生活习惯，如果老人每
天都是8点钟左右出门，突然有一天这
个时间段老人没有出门，那系统就预设
到老人出现安全隐患，全屋响起灯光和
紧急铃声。

节能：出门也十分省心，不用担心
家里的灯或者空调忘了关，手机就可控
制家里所有的灯光和电器。下班之前打
开空调，超级热的夏天，一进门就能感
受凉爽。

舒适：如果遇到梅雨潮湿天气，智能
家居系统也可以检测到，会自动改变家
里的温度、湿度。

问：该如何理解智能灯光系统里面
的智慧照明和健康照明？

融媒保推荐品牌——智联云创创始
人郑辉：智慧照明针对的是视觉舒适和
生活品质的提升。它具备智能家居的各
种功能性，同时还可以满足我们生活品
质需要！

智慧照明拥有缓开缓灭各种生活场
景的功能，通过变换亮度、色温满足我们
居家生活的品质需求。比如通过智能照
明匹配不同装修风格和建材品质，从而
让装修效果更惊艳。智能照明只占装修
预算的 5%左右，却承担了空间当中
100%的氛围感和高级感！它可以让家像
五星级酒店一样具备高级感，也可以为
我们日常看书、居家、会客、就餐提供更
具氛围感的灯光。同时为我们的生活提
供便捷性，回家离家不用一个一个地开
关灯，一个按键就可以切换各种灯光场
景，也可以通过感应器来自动执行，让生
活可以更简单、更舒适！

健康照明是在智慧照明的基础上对
光源和系统进一步提升，比如通过节律
照明算法为我们的身体自动匹配在不
同时间段所需要的光！人在一天当中所

需要的光是不同的，早晨我们需要帮助身
体苏醒并过渡到工作状态的光、白天我们
需要保持持续高效状态的光、夜间我们的
身体需要过渡到睡眠状态的光。目前的情
况是不管什么时间，我们接受的光都是单
色温的一成不变的，这对身体节律是一种
伤害。

同时我们一天有86.9%的时间在室内
度过、5.5%的时间在交通工具上，我们正在
远离自然光。而人造光源目前还存在一些
问题，因此健康照明的普及非常必要。

我们云创为大家提供的健康照明解
决方案包含了光源和算法上的高度整合
与统一。

光源上我们采用真正的全光谱光源，
无论是调节到哪种色温，光谱都是连续的
全光谱，无限接近自然光。算法采用先进的
节律算法和多通道混光技术，结合光源打
造真正的健康照明解决方案。最终通过健
康照明实现情绪的调节，减缓压力、焦虑，
从而带来更好的情绪状态。

如果说智慧照明提高的是生活质量，
那健康照明提高的绝对是生命质量。智慧
照明的最终目的也是为了实现健康照明！

问：实现智慧照明和健康照明，预算会
不会很高？

融媒保推荐品牌——智联云创创始人
郑辉：一个家庭配备一套传统的灯具需要
一万元左右，只要在这个基础上增加50%
的预算，也就是5000 元，就可以实现智慧
照明和健康照明。在此建议如果您家需要
安装智能健康照明，在您找设计公司（房子
的静态）时我们就需要介入，为您设计房子
的声光电控制系统（房子的动态）。我们配
备智能灯光设计师+项目经理（落地）+安
装技术员+客服（协调、售后），也有独立的
设计部门，顾客可以选择自己喜欢的品牌，
也可以选择智联云创独有的设计。

全媒体记者 林温和 文/图

“融媒保”家装小课堂——智能家居

智联云创创始人 郑辉

三伏天酷暑中，在热辣的天气里游泳戏水可谓盛
夏最舒服的运动方式之一。可是，有些人在游泳后会出
现眼睛红、痒、刺痛、畏光流泪、分泌物增多等情况，这
是怎么回事？

专家表示，出现这些症状有可能是由于眼睛接触
到了被细菌或病毒等不洁物质污染的池水而导致的感
染性角结膜炎，也有可能是池水里添加的消毒剂等对
眼部造成了刺激而导致的过敏性结膜炎。

有些人常常会在门诊或者药房配些抗生素眼药
水，用来预防游泳后结膜炎的发生，那么有必要预防性
用药吗？对此，专家指出，对于正规的游泳健身场所来
说，保持水质是重要的一环，在这种环境下游泳一般来
说是安全的，但还是建议佩戴密封性良好的泳镜来减
少眼部与池水的接触。如果本身是过敏性结膜炎患者，
可以考虑在游泳后点抗过敏的眼药水或人工泪液进行
清洁、治疗；如果是感染性角结膜炎的患者，则建议避
免游泳，等疾病治愈后再继续，既能保护自己，又能保
护他人。

专家强调，长期佩戴“角膜接触镜(俗称：隐形
眼镜)”人群要格外注意与游泳相关的眼部疾病，在
佩戴隐形眼镜时避免洗澡、游泳、戏水。这是因为佩
戴隐形眼镜后，脆弱的眼表环境在接触不清洁的水
时，会大大增加感染的风险。值得注意的是，自然水
域中存在着一种棘阿米巴原虫，研究表明，这种寄
生虫的感染与佩戴角膜接触镜有较强关联，如果不
慎感染这种寄生虫，严重情况下可能会导致失明等
一系列不良后果。 据光明网

夏季游泳需注意眼健康
专家：佩戴隐形眼镜时避免游泳、戏水
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